
ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 12 番 釜屋 美春

1 新年度事業について

2 男女共同参画推進に
ついて

3 みのちゃんバスにつ
いて

４ 地域支援事業につい
て

(1) 地域活動支援センター・親子ふれあい交流事業について

・ 事業の効果と課題について

・ ボランティアと障がい者の雇用について

・ 受け入れ施設との契約内容は

(2) スポーツ振興について

・ スポーツ振興の具体策は

・ 観光資源となるスポーツイベントとは

・ 文化スポーツ課の職員体制は

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 1 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨

(1) 審議会・協議会等の女性の参画比率向上への取組みについて

(2) 女性の意見を町政に反映する仕組みは

(3) 女性の活躍推進法について
・ 庁内の各役職段階に占める女性の割合について、現状と数値目
標は

(1) 「地域公共交通網形成計画」について

(2) コミュニティバス以外の公共交通のあり方とは

(1) いきいき塾の現状と課題

(2) 有償ボランティア制度導入の考えは



ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 3 番 下原 甲子人

１ Ｈ２８年度予算

２ 教育行政・予算

３ 予算関係
「産業振興」

「他予算関係」

４ 一般行政

★＜新年度予算編成の町長所見と総括＞

教育委員会制度の改正について

１ 教育委員会と町長の関わり・各任務は

２ 教育大綱内容とＩＣＴ導入成果と今後

３ 授業力向上「わかる授業」内容と展開

４ 入学・進級に伴う委員会の進めと対応

「いじめ・虐待・不登校・滞納等の状況は」

① 「町内既存事業所」現在景況と今後？

② 中小企業振興策「創業・企業支援」策は

③ 広域連合・友好交流地区・他との企業誘致・共同開発・人材育成
・起業家養成？

④ 町内で働く場所の創出や雇用確保に対し補助金・支援金支給の
考えは？

⑤ 産業諸団体と個別会議を開催し現状認識共有し必要な行政支援
を行う考えは

● 町債残高一般会計で96億円強が予定だが公営企業会計との合算
高と返済状況

● 移住定住アドバイザーの職務と人選は

● 松島駅駐輪場屋根工事と駅舎活用策関連

● 文化スポーツ課設置の目的と人員構成は

△ 治安等の発生原因・結果等早期の周知を

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 2 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨



ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 2 番 大槻 金吾

1 沢保育園建設について

2 沢町営住宅について

3 新図書館建設について

4 現図書館について

5 下水道事業について

6 国道バイパス整備につ
いて

① 耐震補強工事の期間は

② 南側庭の空スペースの利用

① 天竜川右岸第二排水区の早期完成を

① 通称熊の坂バイパス未供用地の整備を

② 中央部のけやきの木の整枝、剪定を

③ 四車線化の促進

① 周辺道路の拡幅について

② 新しく駐車場が必要である、確保されているか

③ 工事関係車輌と保護者や園児の朝夕の安全対策は

④ 周辺住民に計画等の説明会の開催を早期に

① 耐震診断を行い安全性を確認とあるが、今様に新築を

① 建設に向け発足した庁内プロジェクトチームの経過は

② 町民参加の検討委員会はどのようになっているか

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 3 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨



ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 9 番 小出嶋 文雄

1 平成28年度施政方針
について

(3) 地域の中で進める介護予防事業「いきいき塾」について

・ いきいき塾の内容見直しについて

・ 地域でのサロン的な活動の支援体制は

(4) ものづくり支援相談員設置について
首都圏等の学生、社会人と町内企業とのマッチングで、Ｕターン、
Ｉターンの促進を

(5) 空き家対策について
・ 空き家を地域介護の場所として活用するための改修費に助成
制度を

(6) ウォーキングコース、公園(各地区の)に大人の運動遊具の設置を

件 名 質問の要旨

(1) 集会施設建設補助金の補助率引き上げについて

・ 小規模な常会の集会施設の整備についても補助率の引き上げを
(地域介護の場としての活用も視野に)

(2) 地域活動支援センター整備と運営について

・ このセンターに集う交通弱者に対する対策は

・ 伊那養護学校の生徒の利用に対する交通手段は

・ この施設が長続きできるような財源は

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 4 番 箕輪町議会議員



ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 10 番 伊藤 隆

1 都市計画道路(旧国道
153号線)一部見直し付
替えについて

2 セーフコミュニティ国
際認証取得の必要性
について

3 町内公共施設(振興公
社含む)での建設・土木
工事や各施設での物品
等の仕入先について

4 坂井第二踏切の拡張
について

５ いきいき塾の利用が4
月より変更されるというが

4月よりいきいき塾が月3回で1回が6時間から2時間に変わってしまうと
言うがどうしてその様になってしまうのか

1月13日に町より都市計画道路の地元説明会があり40年ほど前に計
画された道路を取りやめ、現在の国道を拡張するとの説明であったが、
その後前回の説明を一部変更し再度説明会をすると言うがどのような
ことか。

セーフコミュニティの国際認証を受けるために今年度は事前指導と現
地審査を行う予定で、そのために470万円の予算が盛られその費用が
必要だと言うが町として本当に認証が必要と考えるのか。

12月の一般質問での回答でなるべく町内の業者をお願いしていきた
いとの回答でしたが、その後振興公社を含め仕入先や公共事業の受
注先等の変化は生じているのか。

昨年10月に踏切東、生山医院から産業道路までの53ｍが改良され
道路幅が広くなり交通の便が良くなり側溝への脱輪もなくなりました。
西側踏切までの間についても本年度10月位に改善が予定されていると
いうことですが坂井第二踏切についてＪＲとのその後の話し合いや交渉
はどの様になっているのか。

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 5 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨



ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 13 番 唐澤 敏

1 産業の振興について

2 循環型社会の構築につ
いて

3 第5次振興計画につい
て

4 コミュニティの活性化や
安全・安心のまちづくりに
ついて

○ 地球温暖化対策とともに、地域資源の活用をどう図っていくか

(1) 「自然エネルギー普及イベント」の方向性について
(2) 薪の流通システムの構築と生産面での森林(里山)整備について
(3) 「森林・山村多面的機能発揮対策交付金」や「みんなで支える里
山整備事業(搬出支援)」等の活用について

(4) 生ごみ資源化モデル事業の今後の展開について

○ 計画のより高い実現性を目指す方策について、どのように推進して
いくか

(1) 未来委員会の提言についての所見
(2) 箕輪チャレンジの「資源と人の循環づくり」と基本計画の「産業が
輝き、働く場所に恵まれたまち」の連環について(たとえば、町内に
おける食料やエネルギーの自給率向上と地域内循環の高度化の
環)

(3) 「地域産業連関表」の試みについて

○ コミュニティの活性化とともに、生活基盤の強化を図るために

(1) 地域総合活性化事業交付金制度の充実について
(2) 事務事業見直しにおける地域総合活性化事業交付金の取り扱
いについて

(3) 雨水排水計画の見通しと天竜川右岸第二排水区(沢・大出)の土
砂対策等について

件 名 質問の要旨

○ 産業の活性化や雇用機会の確保を、どのように図っていくか。

(1) 箕輪町のものづくり(工業)についての所見
(2) 付加価値生産性を高めるための支援施策について
(3) ものづくり等における箕輪進修高校との連携や支援について
(4) 6次産業化ネットワークの構築について
(5) 「農業応援団」の具体的な構想と小規模農家などへの支援策に
ついて

(6) 定年帰農の推進や就農支援団体等への助成について

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 6 番 箕輪町議会議員
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議席番号 11 番 向山 章

新年度予算施政方針
について

教育問題

1) 図書館の耐震化工事と新図書館の建設について

2) セーフコミュニティの国際認証再取得を目指し「世界に誇るセーフ
コミュニティ」の町を目指すとあるが再認証を受ける必要性について

3) 雇用の創出と人材育成について

4) 人口増につなげる出産祝金の必要性について

1) 生徒への体罰について教委の施策と対応策

イ こういった事件が起こらない対策としての施策

ロ 体罰撲滅対策

2) 子供の朝食の実態と健康意識を高める教育について

イ 脳卒中の知識と119番通報など救急教育必要性

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 7 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨



ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 1 番 唐澤 千洋

1 平成28年度予算につ
いて

2 認定外道路・河川等の
改修財源について

3 農業振興をどう進める
のか

4 教育文化ゾーン整備計
画への夢について

5 障がい者福祉・教育
について

認定外道路、河川等が被災した場合、あるいは改良の必要が出た
場合の復旧財源はどこが負担するのか。災害復旧事業債は見込める
のか。
赤線、獣道、馬入れ、河川法では適用されない水路、青線、農業用
水、溝などの改良に対する地元負担の考えは。

少子高齢化、高学歴化、産業経済構造の変化、親譲りの農地では農
家は成り立たない。都市には何でもあるから人は集まる。農業衰退農地
荒廃、限界集落化の現状の中での農業政策は。
① 機械設備等補助制度による農業生産グループの育成は。
② 学校給食、保育園への食材活用の考えは。

役場のある段丘上の公共施設は中学校、文化センター、消防署、産
業会館、商工会、郷土博物館、中学校スポーツ施設、社会体育館があ
り、中心市街地から町道6号線を段丘上に上がれば驚くほどの施設が
整備されてきたことは先人への感謝であります。
この丘陵一帯を更に行政・教育文化施設のメッカとする必要がある。
そこで考えられる施設としての夢は何か。

身体的・精神的障がい児等への福祉サービスは向上しています。し
かしながら次のことについて保護者との懇談会では例年の要望事項
が改善されていないのではとの陳情を受ける中で感じているが。
① 働き場所の確保など生活介護に対する対策の実情は。
② 副学籍制度のその後の状況は。
③ 伊那養護学校への通学バス対策は。

件 名 質問の要旨

第5次振興計画が策定され、人口ビジョン、地方総合戦略を積み重ね
る形で、平成28年度予算は町長の考えの基に編成された予算といえる。
「子育て、産業に重点を置いた積極予算」と位置づけており、投資的
経費も13億1,900万円、それに投入する一般財源も7億5,600万円とな
り、意気込みを感じる。
① 義務的経費の増加と今後の財政運営は。
② 財源が伴えば盛り込みたい事業は。
③ 増加する繰越明許費についての考えは。
④ 28年度以降の財政計画について

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 8 番 箕輪町議会議員
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議席番号 4 番 松本 五郎

1 ごみ最終処分場につ
いて

２ ごみの減量化について

3 新図書館について

4 防災行政無線について 1 屋外子局の放送が聞き取れないとする苦情が広い範囲で聞かれる。
調査はしていると思うが、踏査をするべきでは

2 火災時での放送で番地と区名は知らせるが、具体的な所在地を知
らせなければ分からない、誰でもが分かる建物等を知らせるべきでは

1 八乙女最終処分場の一本化について、地元住民に説明はどのよう
にしたか

2 新ごみ中間処理施設からの焼却残渣(飛灰等)の安全性の検査はど
のように行うのか、検査期間はどのくらいで行うのか

3 埋め立て計画では、埋め立て期間が20年になっている。20年間は
定期的に検査を行い、その後2年間は同じように検査を行うが、それ
以降の検査は法律では義務付けられていない、対処はどのようにし
ていくのか。

４ 地元住民は遮水シートの安全性を心配している、安全性の確保を

1 町はごみの減量化に向けて、生ごみ資源化モデル地区を現在4地
区で行っている。更に拡大すべきではないか

2 出るごみをどうするかより、ごみを出さない社会へ、リサイクル施設で
ごみの資源化の向上を

1 新図書館建設に向けて、庁内プロジェクトチームが発足したが、進
捗状況は

2 住民の意見を十分に受け入れることのできる検討委員会を

3 公共図書館は誰のため、何のために存在するのか。「ツタヤ図書館」
をきっかけに疑問の声が上がっているが、このような図書館のあり方に
ついての考え方は

4 図書館と博物館の複合施設は

5 新図書館の建設地の基本は文教地区に

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 9 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨
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議席番号 5 番 小島 常男

1 平成28年度予算事業
等について

2 役場組織変更から

3 人口減少対策

4 下水道事業

・ 課1減・係1増の考え

・ セーフコミュニティの取り組み

・ 文化・スポーツ振興(箕輪ブランド化)各クラブなどの支援策は

・ 合計特殊出生率(国策と町独自の施策)

・ 出会いの場・婚活・子育て

・ 働く場(企業誘致・支援)

・ 移住定住促進事業

・ 新規学卒町内就職支援

・ 公共・特環・農集統廃合計画と将来像

件 名 質問の要旨

・ 過去最大の予算規模は

・ 沢保育園整備と繰越明許

・ 財政の健全化の考えは

・ 不法投棄監視カメラ設置

・ 図書館耐震化と今後

・ 国保の今後の財政

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 10 番 箕輪町議会議員
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議席番号 7 番 荻原 省三

1 子育て支援について

2 農業行政について

1 保育士の数が足りないのでは

２ 現在の通常保育時間が適切かどうか

3 途中入園・一時預かりへの臨機応変な対応について

1 水稲の生産調整推進事業を利用して、水田をフル活用し、水田の
保全に生かす考えはないか

平成28年 3月議会 一般質問通告書

質問順位 11 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨
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議席番号 8 番 浦野 正雄

１ 「住みたい田舎」ランキ
ングについて

２ ふるさと応援寄附金に
ついて

３ 児童遊園への遊具の
設置について

4 スポーツの振興につい
て

5 エネルギーについて (1) 28年度に薪の流通システムの構築や箕輪ダムの小水力発電の周
知イベントを計画しているが、他のエネルギーについて考えている
ものはあるか。

(2) 下水処理場で発生する汚泥を活用した「メタン発電設備」の導入
を検討したらどうか。

(1) 2月に第4回日本「住みたい田舎」ベストランキングが発表されたが、
箕輪町は全部門でランキング外であった。
一方、伊那市や駒ケ根市は総合部門で昨年より順位を上げ、飯
島町も大躍進を遂げた。また、宮田村や南箕輪村も村部門でベスト
シート10入りしているが、当町がランキング入りできなかった要因は
何か。

(2) 調査項目を見ると、移住者歓迎制度や支援制度の充実度、子育て
のしやすさ、医療介護体制等、第5次振興計画に掲げる人口減少時
代への挑戦”箕輪チャレンジ”の目標達成ができればおのずとランキ
ング入りできると考えるがどうか。

(1) 27年度に比べ大幅に増えているが、伊那市や駒ケ根市に比べると
かなり少ない。クレジット決済の導入や返礼品の拡充等増やすため
の努力はしていると思うが、伸びない要因は何か。

(2) 駒ケ根市では肉やイチゴなどの農産物、伝統工芸品の伊那紬、ゴ
ルフクラブ、船外機や千畳敷カールでの挙式プランなどユニークな
返礼品を揃え、更なる増額を見込んでいるそうである。
当町でも町内業者等の協力を得て検討してはどうか。

(1) 垣外児童遊園には一昨年ブランコを設置したが、道路から見えな
い場所にあるため、子どもが落ちた場合危険である等の苦情が出て
いる。遊具の設置に合わせて移転することはできないか。

(2) 現在の遊具及び設置場所は、区に相談して決めたそうであるが、
今後は保護者会等の意見を聞いたほうが良いと思うがどうか。

(3) 神奈川県大和市では市内20か所の児童公園に、介護予防に適し
たバランス円盤等の健康遊具6種類を設置し、子供と大人が一緒に
遊んでいるそうである。設置を検討してはどうか。

(1) 施政方針の中で「スポーツ人口増加や底辺拡大のため、スポーツ
団体等と協働して様々な種目の振興に取り組む。」としているが、
どのような種目か。

(2) 同じく「観光資源となりうる新たなスポーツイベントの創出を図る。」
としているが、どのようなイベントを考えているか。

(3) 「信州駒ケ根ハーフマラソン」は、市の体育協会会長が実行委員
長となり、地元ボランティアの協力を得て運営している。当町でも体
育協会を創設したらどうか。

(4) 町民体育館の耐震診断の結果と今後の補強計画は。

質問順位 12 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨
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ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 6 番 中澤 清明

1 区や常会の活性化と
加入促進

2 高齢者の健康・福祉
施策の方向

3 健康アカデミーの今後

4 下水道計画の見直し

5 男女共同参画の推進

6 スポーツ振興

・ 本年度に於ける具体的取り組み

・ 男女共同参画計画の進捗状況

・ スポーツ振興係新設の狙い

・ 観光資源となる新たなスポーツイベントとは

・ 町民向けスポーツの取組

・ 来年以降で見直しを考えていくか

・ 沢南荒井地区の下水道計画区域拡大

・ 計画区域外宅地開発に於ける業者指導

件 名 質問の要旨

第5次振興計画の「人のつながりと協働の町づくり」で記載している次
の施策の具体的取り組み・展開の方向性

(1) 町民の一体感の醸成

(2) 常会の活性化と加入促進

健康ポイント制の導入、元気はつらつ箕輪の大先輩事業の見直しに
より高齢者の健康・福祉施策はどうなるのか

・ 元気はつらつ箕輪の大先輩事業の今後

・ 高齢者健康施策の今後

・ 高齢者福祉施策の今後

・ 長寿クラブ支援策の今後
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ホームページ公開用（ ※ 通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載 ）

議席番号 14 番 岡田 建二朗

1 公共交通施策について

２ 貧困対策について

３ 公共施設の更新につ
いて

４ 公契約条例の制定に
ついて

５ 子育て支援策について

1 町が発注する公共事業の入札・施工・管理のあり方について

1 5次振興計画における少子化対策としての子育て支援策の充実に
ついて

1 定住自立圏構想の一環で検討されている3市町村縦断バスの運用
形態のあり方について

1 箕輪中学校に通学している子どもを持つ保護者の経済状況の実態
について

2 中学校入学時や、学校生活の中で自治体でできる貧困家庭への支
援策について

1 木下保育園の統廃合、園舎の建て替えについて

2 図書館、博物館、ふれあいセンター、産業会館など、役場周辺の公
共施設の更新について

質問順位 14 番 箕輪町議会議員

件 名 質問の要旨
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